

Le gouvernement des Philippines a commencé à relever ces défis. Il a réduit ses subventions à plusieurs industries dont le marché est saturé, par exemple celles des appareils électriques et de la production de l'acier. Le Gouvernement a annoncé qu'il autorisera l'importation en franchise de matières à traiter en vue de l'exportation, et il a proposé des zones franches de transformation pour l'exportation. Il a adopté une politique de promotion des investissements nationaux et étrangers dans les sources d'énergie conventionnelles et non conventionnelles. Le succès de ces mesures dépendra du maintien de la stabilité politique indispensable aux investissements, et du règlement au moins partiel du problème des sources d'énergie, au moyen notamment de l'expansion de la capacité des centrales hydro-électriques, géothermiques et alimentées au charbon.

Politique étrangère

En politique étrangère, les Philippines cherchent une voie médiane entre l'Est et l'Ouest. Le pays a néanmoins des sympathies à l'Ouest; son accord avec les États-Unis sur les bases militaires l'a empêché d'adhérer au Mouvement des non-alignés. L'appartenance à l'Association des Nations de l'Asie du Sud-Est (ANASE) est une autre priorité de la politique étrangère des Philippines. Le pays joue également un rôle discret mais influent à l'égard de questions comme le droit de la mer, les accords de produits et la non-prolifération nucléaire. En mai 1979, les Philippines ont accueilli la Cinquième conférence de la CNUCED. Le soutien extérieur continu au mouvement musulman sécessionniste du Sud pourrait éventuellement créer des difficultés aux Philippines.

Relations bilatérales

Les relations entre le Canada et les Philippines sont généralement bonnes. Fondées sur des intérêts mutuels, elles portent sur les échanges de biens et de services, sur l'immigration et sur des questions politiques. Les deux pays se concertent régulièrement sur des questions relatives au droit de la mer, notamment l'exploitation des fonds marins (nickel), les pêches et les stocks de poisson, la limite de 200 milles, etc. Les deux pays s'intéressent également au Conseil mondial de l'alimentation et aux secours d'urgence pour les réfugiés d'Indochine.

Au nombre des personnalités canadiennes qui se sont rendues aux Philippines au cours de l'année dernière, mentionnons M. Lumley, ministre d'État au Commerce, M. Whelan, ministre de l'Agriculture et le Premier ministre de la Colombie-Britannique, M. William Bennett.

Le Canada et les Philippines ont aussi des rapports suivis dans le cadre de l'ANASE. À cet égard, les Philippines ont été désignées comme point de contact des relations entre le Canada et cet organisme.